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 郷土  １０･２０年後の望

―芥見東自治会連合会会長

新年あけましておめでとうございます。

芥見東地区の皆様方には、平成２７年

元旦を健やかに平穏のうちにお迎えのこ

ととお慶び申し上げます。 

本年も自治会活動によろしくご理解、ご協力をいただき

ますようお願い申しあげます。 

昨年は当自治会連合会創立４０周

年の節目の年として、様々な記念

事業を実施いたしました。いずれ

も好天に恵まれて多くの皆様方

にご参加いただきお楽しみいた

だけたことと喜ばしく存じます。 

問題はこれからの１０年・２０年であります。現在の自

治会連合会及び各種機関・各種団体の組織力・運営

力を如何に継続し、より発展し続けて行けるかであると

考えます。 

正月早々少し厳しい数字を申しあげますと、芥見東

地区の現在の人口は６，５７１人で１０年前と比較すると

１０５人減少（△１４.４％）であります。これに反して

化率（６５歳以上人口の割合）については、平成１６年４

月には１８.８２％（岐阜市平均１９.７７％）で

の４９自治会連合会における順位は第３０位でありました

が、平成２６年４月には３４.８１％（岐阜市平均２６

と５０自治会連合会の第７位に上がりました

直近の平成２６年１０月には何と芥見東は高齢化率３５

７０％で岐阜市の順位は第４位に急上昇であります。

これらの数字は今までの実

ますが、今後想定される予測も人口の

減少、高齢化率の上昇

くものと考えられます。

そこで私たちの郷土

芥見東地区の１０年後、

２０年後のあるべき姿について、皆様も是

非とも新年を契機に描いていただけたらと存じます。

私の思いとしては、先ほどの数字は現実として受け

止めて、そういう地域社会を安全安心でより楽しく元気

に暮らすことが出来るようにするにはどうするべきか。

行政・地域・家庭・個人の果すべき役割

す。このうち地域の役割としては、向こう三軒両隣

元元元気気気！！！    緑緑緑    ＆＆＆    芥芥芥見見見東東東   
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岐阜市

･知恵･要望などを、ご連絡先を付して東公民館ポストまでお

http://akutamidorittko.web.fc2.com/ 

望ましい姿を！ 

芥見東自治会連合会会長・多田 喜代則 
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 絆  芥見東自治会

―芥見自治会連合会会長

昨年は芥見東自治会連合会発足４０周年で様々な

行事が行われましたが、私はその中で記念式典に参加

させていただくと同時に、餅まきをさせていただき楽し

みました。 

既にご存知の方も多いと思いますが、

父省三、私と息子三代にわたり

洞郵便局長として地域の皆様には何か

とお世話になっておりますが、どうかよろ

しくお願いいたします。 

ところで私は、芥見自治会連合会長を平成２０年から

引き受け６年目になりますが「

「コミバス」ともに芥見東自治会連合会さんよりも遅れて

実施することになり、多田会長始め役員の皆様には何

かとご指導いただき感謝しております。

思い起こしますと、私の中学一年生の昭和３１年頃は

芥見全体で７００戸にも満たない村で人口は３，８００人

程でしたが、昭和３２年、現在の

戸、人口５，０４１人となり翌３３年に岐阜市と合併いたし

ました。その後、住宅開発が進み自治会も４分割され

最盛期には小学校４校、中学校３校になりました。しか

しそれから４０年、今や人口減少時代を迎え、今後、地

域のあり方を見直す時代が来るように思います。それを

思うと、安全・安心の象徴であり

ます消防団・水防団を芥見３地

区合同で１団を持っていること

は大変嬉しいことです。何かと

助け合う必要があるとき、日頃

より親しく話し合いのできる環境となっているからです

今後、ますます３地区が協力し

とまりを作っていきたいものです。

 

をより太くして、お互いに適度に寄り添って生きること、

またお出かけや交流の機会を多くして元気に歳を重ね

ることが望ましいと考えます。そうするためには、何をど

うするか。答えはまだ見つかっておりません。是非とも皆

さんのお考えや提案をお寄せください。できれば住所・

氏名・電話番号を添えて芥見東公民館のポストへお願

いいたします。来年度以降の自治会連合会の在り方、

事業の方向性に生かしてまいりたいと考えます。
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 見守り愛チーム  地域でできることから 

―前橋市粕川地区自治会連合会会長・高橋 守さん 

「雷と空っ風義理人情」「かかあ天下」として紹介され

る群馬県、そのほぼ中央に位置する前橋市から１１月１８

日（火）、自治会

長１１名が芥見

東へ先進地視察

に伺いました。 

前橋市粕川地

区自治会連合会

は、地域課題や自然災害に対し、地域で助け合って解

決できるまちづくりを進めていますが、超高齢社会を迎

え、これまでの自治会活動や近所付き合いだけでは、

地域住民が安心して暮らせる環境を維持していくことは

難しいと考えています。そのような中で、芥見東の「見守

り愛チーム」や「小さな手助け」は、依頼する方の気持ち

に立つだけでなく、メンバーが活動し易い工夫が随所に

見られ、気軽に「手伝って」と言える環境づくりを大切に

していることに、非常に感銘を受けました。 

芥見東の取り組みを伺う中で、昔は、隣近所の家族

構成だけでなく持病や困りごとなどの情報が地域で共有

され、さりげなく手助けをしていたことを思い出しました。

研修を終え、参加した自治会長からは、無理をせずに

自分たちの地域で出来ることから取り組みたいとの意見

も出ており、視察をさせていただいたことは、今後の地域

づくりの起爆剤になっています。 

お忙しい中を温かく迎えていただいた芥見東自治会

連合会の皆様、本当にありがとうございました。   □■ 

 

 民生委員の活動  もう少し近所に関心を 

―桐が丘市営支部支部長・曽我部 美津枝さん 

民生委員さんの活動ってものすごく大変な仕事です

ね。私は去年の４月から桐が丘市営支部の支部長をし

ているのですが、去年の５月に２０棟のアパートで独り暮

らしの男性の方が亡くなられていたのに、同じアパートに

居ても全然気が付きませんでした。 

たまたま町内の掃除をしていた時、民生委員さんが見

えてて「新聞がたまっているのでおかしいね」ってすぐに

身内の方に連絡を取って部屋の中を調べたところ、亡く

なって見えました。警察なども連絡をしていつまでも付き

添い。また、独り暮らしの女性の方が入院された時も親

身になって病院に付き添って行かれたみたいでした。 

やっぱり「見守り愛チーム」って大事なんですね、もう少し

近所のことに関心を持ったほうがいいみたいですね。□■ 

 演奏で繋がる絆  ハンドベルクワイア 

―中部学院大学ﾊﾝﾄﾞﾍﾞﾙｸﾜｲｱ部長・北川 紗世さん 

素晴らしい式典にお招き頂き、誠に有難うございまし

た。私たちハンドベルクワイアは日頃学内外で演奏活動

を行っております。“ハンドベル”という楽器をご存じでい

らっしゃいましたでしょうか？ 「初めてです」とおっしゃる

方も多い中で、こうしてご依頼をいただき、関心を持って

いただけますことが、私たちにとりましての大きな喜びで

す。また聴いてくださる方の、拍手や笑顔が何よりの“や

りがい・力”になっています。今回の演奏も、温かい拍手

をいただき、とても貴重で素敵な時間になりましたことに

感謝申し上げます。 

また、ご一緒させていただいた中学生の皆さんの歌声

の「わがふるさと 大洞の町」では、あらためて地域の繋

がりの強さ、温かさを感じさせていただきました。 

今後も練習と演奏活動に励む日々を続けて参ります。

また、何かの機会を通して皆様と繋がることができました

らと、心より願っております。              □■ 
 

 元気・健康  生涯スポーツを楽しもう 

―コモンヒルズ北山支部・高田 悟さん 

昨年４月よりスポーツ推進委員になりました高田です。

体育振興会に入って間もない私ですが、

この先２年の任期を先輩方の応援を得な

がら活動していきたいと考えています。 

スポーツ推進委員とは、教育委員会が

行うスポーツ推進の事業の補佐及び実

技の指導を行う市町村の非常勤職員です。 

本市には、各校区に２名ずつ計１００名の

方が活動をされています。 

芥見東の体育振興会は、会長以下１５名のスタッフで、

グラウンドゴルフ・ファミリーバドミントンなどの軽スポーツ

を主催しております。住民の皆さんより戴いた貴重な年

会費をもとに、各事業を行っています。皆さんには、体

振の主催する各事業に参加していただき、みんな活き

生き『元気・健幸スポーツシティぎふ』の岐阜市のスロー

ガンの基、生涯スポーツを楽しみませんか。     □■   


